## ここが聞きたい

### Q:(仮称)金剛山麓野鳥の森公園について

A: 工期を 4 つに分け、整備を行っており、第 1 期目の整備 が完了し今年度は第 2 期目の整備予定である。吉田 正議員

らず、被害に遭わないため

化が進む中で、高齢者に限

の防止策の取組を尋ねる。



た機管理監 還付金名目や、 警察官をかたる手口が増え てきている。五條警察署管 内では、平成29年度は2件、 被害額450万円、平成30 年度は2件、被害額は96 の万円、今年については5 り方円、今年については5

た機管理監 警察との連携、 た機管理監 警察との連携、 防犯意識を高めるよう啓発 活動を行っていく。 吉田 特殊詐欺の勧誘手段 は固定電話から波及するも のが約7割を占め、留守番 電話機能を使うことで被害

遭う確率が下がると聞く。

高齢者等が被害に遭わない ように迷惑電話防止機器購 入費の補助金交付の制度の 考えはないかを尋ねる。 **危機管理監** 迷惑電話防止 機器の購入助成については、 すでに導入済みの他市の状 すでに導入済みの他市の状

# 公園について(仮称)金剛山麓野鳥の森

市整備部長 4つのゾー 都市整備部長 4つのゾー ンに分割して作業道の整備、 山林の伐採等を行い、第1 期目の整備が完了、今年度 期目の整備予定である。 第2期目の整備予定である。 相地の現地確認の方法を尋ねる。

都市整備部長 公園の範囲 都市整備部長 公園の範囲 一方分な確認、調査を行うが、 一方の 一方の 一方の 一方の 一方の 一年 一 近年 公園 敷地 境界 付 近の 一方の 一年 公園 敷地 境界 付 近の 一方の 一年 公園 の 範囲 の 一方の 一年 公園 の 範囲

> **都市整備部長** 現在力を入れているゾーン整備とともれている。 入れている。 入れていく。 みれていく。

画を立てて行ってほしい。にするのかをしっかりと計う整備するのか、いつまでう整備するのか、いつまで鳥の森公園は観光の拠点と鳥の森公園は観光の拠点と

吉田 現在の進捗状況は。

吉田 誘致成功となれば当 株市で生活することとなる。 保市で生活することとなる。 環境や魅力などを発信する プロモーションビデオ等の 作成について尋ねる。 作成について尋ねる。

> 市長 吉田 県と連携して、 県防災拠点の設置に向けて、 衛官とお会いし心強く感じ 果を考えて判断したい。 や新たに作成する場合の効 たいと考える。 来やすい環境を整えるべく、 の展望を市長に尋ねる。 がる陸上自衛隊誘致の今後 とっても安心、 た。奈良県民、 いては、 省内で働く奈良県出身の自 防衛省へ伺った際 陸上自衛隊駐屯地が 現 有の観光ビデオ 業務を進め 安全につな 五條市民に

# 学童保育所について

空き教室の利用や敷地内へ きるよう対応している。 を促し、必要な方に利用で その対処について尋ねる。 吉田 事ができる環境整備をお願 の設置等検討していきたい。 後、学校適正化が進む中、 連続利用のない方には退所 あんしん福祉部長 きない子供がいると聞くが、 いする。 入所したいが入所で 安心して子育てや仕 3か月 今

るそうである。また、この

気兼ねをしながら働いてい

じ職場の人に迷惑をかけ、

うのは、

会社を遅刻し、同

間早め るこ なし とは を行 がら前向き な に検討し たい。 まいり 7

藤冨美恵子議員

朝の受入れは午前8時30分 学校休業日の保育時間は午 まで対応している。 から、延長は午後6時30分 前9時から午後5時まで。 童保育所5施設の土曜日・ あんしん福祉部長 の保育時間をお尋ねする。 育所の土曜日・学校休業日 五條市の公立学童保 公立学

五條市と宇陀市の2市のみ 始時間が9時というのは、 育開始時間が9時からとい 7時30分が1市、 である。午前7時が2市、 市の学童保育所で、 働くお母さんにとって保 8時30分が4市である。 奈良県内12市と橋本 8時が4 朝の開

いる。 と学校休業日の開始時間を 保育時間では働きに行けず 大変困っているお母さんも そこで、五條市も土曜

> あんしん福祉部長 婚し、仕事も五條市であり 向きに検討してまいりたい。 利用希望調査等を行いなが をもう少し早くとの声もあ の方から、朝の受入れ時間 めることはできないのか。 受入れ対応について前 他市の状況も勘案し、 五條市の人同士が結 保護者

魅力がないそうである。 育ての面でも遅れており、 だそうである。そんな若い ながら子育てをしたいから しているから、二人で働き 市より子育ての環境が充実 いという話を聞いた。 人から見ると、五條市は子 五條

子育て支援というのは大変

いる。総合的な判断の中で 大事であると十分認識して に住む、五條市には住まな ながら大和高田市か橋本市

難しいことである。 える環境を整えなければ住 移り住んでもらうことなど んでもらえない。ましてや、 おうと思えば、住んでもら いる。五條市で住んでもら る理由は、はっきりとして 若い世代が五條市を離れ

> でも、 対処するのかお尋ねする。 がいる。この現実を市長は 條市から引っ越す若い世代 組は遅れている。困ってい 言われていた。五條市の取 が必要不可欠である。」と 子育てができる社会の構築 長するとともに、安心して ちが心身ともに健やかに成 迎えており、人口減少対策 の人口は急速な減少局面を るお母さんや結婚を機に五 は喫緊の課題であって、中 一体どう考えるのか、どう 市長は所信表明で「本市 今確かに人口減少と 未来を担う子どもた

るべくこれからも鋭意努力 子育てがしやすい環境を作 ていきたい。 し、皆さんの意見も反映し

8時からにす を1時間早く 育の開始時間 朝9時からの学童保

ることを早急 ( a.s. 100

に対処していただきたい。

9

時から8時に、

1時間早

## ぎわい棟について 新庁舎建設における(仮称) (コンビニの出店について) に

している。 地条件が不利である等の理 対的な利用客数の少なさ、立 てきたが、短い営業時間、 手コンビニチェーンと交渉し 除による場所の無償提供で大 その条件についてお尋ねする。 のことであった。交渉経緯と るが、(仮称)にぎわい棟に わい棟の建設を提案されてい で出店の可能性は低いと判断 都市整備部長 借地料等の免 コンビニの出店はできないと 市長は、(仮称)にぎ 絶

さんから伺っている。 由しているとの声を多くの皆 76%と大塔地区に次いで2番 岡口地区の高齢化率は、 目に高く、 新庁舎建設地の須恵 日頃の買物に不自 5

交渉していただきたい。 って、今一度も、二度をもと はないと理解した。熱意をも いうことは、 「出店の可能性が低い」と 100%ダメで

### 有害獣対策について

止対策事業の計画をお尋ね

19件となる。

で41件、罠で78件の合計

1

市狩猟登録者数は、

第1種

銃2)。平成30年度の五條 の取得者数は8名(罠8、

今年度の鳥獣被害防

産業環境部長

玉

果から

補助配分額は、

電気柵設

実施した。

今年度は国から県への補助金合計1億2千6百万円の範囲内 てまいる。 で計画し 実施し

いりたい。

有害獣対策について

### 岩本 孝議員

ライグマ215頭、合計2, 軽減には捕獲と防護が必要 より2頭多く捕獲した。 480頭、 害獣の捕獲数をお尋ねする。 について、 り組んでいる有害鳥獣対策 柵事業の実績をお尋ねする。 であるが、 産業環境部長 46頭捕獲、 私がテーマとして取 有害鳥獣からの被害 平成30年度防護 平成30年度の有 鹿451頭、ア イノシシ1, 平成29年度

費5億2千19万円の整備を 団体、 を実施し、平成22年度から 業費9千392万円の整備 の9年間の実績は、 産業環境部長 63団体、 延長430km。 延長 78 km、 平成30年度 3 6 9 事業 事

る。

平成3年度の狩猟免許

令和元年度も6月に実施す 平成30年度は50名が受講し、 捕獲従事者講習会において

員が多く、 であるが、 が高齢化している。 森林組合での被害は主に鹿 ハンターの平均年 猟銃免許を取得 組合には若い職 五條市

億

1千3百万円、

捕獲支援

基準を、

置等ハード事業分として1

囲内で計画し、 産業環境部長 アライグマ ついてお尋ねする。 今年度のハンターの育成に すには捕獲が必要である。 分率は約5%となっている。 194万円、五條市への配 の補助金の配分が2億2千 産業環境部長 の何%になるかお尋ねする。 万円の内示であり、 等ソフト事業分で1千3 有害獣の被害を減ら 国から県へ 国から県へ 実施してま 、の補助な その 範 金

岩本 悪いがその要因をお尋ねす

岩本 り扱うので、食の安全のた の搬入率である。 め全頭検査を実施した結果 五條は、 産業環境部長 ジビエール いのかお尋ねする。 産業環境部長 豚コレラの影響は 衛生管理·運営基 な

で調整をしてハンターが 市の農林政策課と森林組合 し対応するとのことである。 増

%であった。 鹿は163頭捕獲、 3頭、搬入率は51.7%、 88頭で、その内イノシシ シ、鹿の頭数をお尋ねする。 142頭。 625頭捕獲、流通は32 る檻等で捕獲した総数が7 産業環境部長 工、市場へ流通したイノシ エール五條で食肉として加 えることをお願いする。 平成30年度にジビ 搬入率は87. 市が管理す 流通は 1

イノシシの搬入率が

準ガイドラインにより安全 搬入時·運搬時 野生獣を取

感染はない。 トレーサビリティも徹底し • 加 工時ごとに設け、 豚コレラの

は、 点の取引先は127件であ 開発に取り組んでいきたい。 和元年度は、 ビエカレー270万円、 産業環境部長 売状況についてお尋ねする。 ん製肉が9万円である。 また、令和元年5月末時 イノシシ精肉660万 鹿精肉160万円、 ジビエー 更に新商品の 平成30年度 ル 五條の ジ < 令 販

# 各種検診について

全国健康保険協会の特定健 今年度県内の市で初めて、 等を行っており、 発として、広報及び自治会 すこやか市民部長 向上の取組をお尋ねする。 守るためには、検診が一番 診と併せてがん検診が受診 回覧、イベント等での周知 大事である。 がんから自分の命を 今後の受診率 さらに、 周知啓

できる取組を始めた。

### **肯や歴史の掘り起こしについて**

養田

一般財源のランニン

源として充当している。

ではなく、全国の自治体に グコストに入れてしまうの

使用施策を決め納税を

促す取組がある。

今後、

本

市でも検討をしていただき

成を てま 作 行 7 いるが 新た **'**'/ 調 検討 查 L 7 • VI つし



養田全康議員

らいただいた寄付金は、 るが、 年度に比べ2千万円程度減 種類の指定使用別の一般財 が要因であり、また皆様か 多いところに集中したこと ない自治体もあり、 で返礼品の寄付額の3割を めて使っているのかを伺う。 だいたお金は使用用途を定 少している。その要因に 額が増えている傾向にある。 市職員の取組で大きく納税 額であったが、ここ数年は 超えないことを指導してい 市長公室長 いて、また、納税していた しかし、平成30年度は前 他の自治体では従わ 数年前は納税額が少 総務省の通知 返礼が 6

## について 五條市の観光と地域の特色

ふるさと納税について

養田 所があると考える。 域には掘り起こせる観光名 多くの歴史的な観光ができ 大和源氏のルーツになって でも世界遺産韮山反射炉、 国宝もあるが、まだまだ地 る場所がある。 いる場所がある。 奈良県にも本市にも 世界遺産や 宇野町

入れ、 る宇野神社や宇野城があっ 外にも榮山寺の近隣には大 クマップの作成をしている。 遺産がある。平成28年から 建1,300年を迎えた榮 うか、今後の整備や歴史の 場等の整備が検討可能かど 民間企業と連携しキャンプ るかどうか、またキャンプ れらが新たな観光資源にな 和源氏宇野氏の氏神とされ 掘り起こしを行い、ウォー 山寺をはじめ、 掘り起こしは可能かを伺う。 たとされる場所がある。 産業環境部長 また、ウォークマップ以 また、豊かな自然を取り 大塔町や西吉野町で 多くの歴史 本市には創

> 場についても調査 てまいる。 検討

# 地域の防災力強化について

助について伺う。 自主防災会の活動状況や の管理確認について、また、 ていると思うが、市として 庫の管理は地域の方が行っ 自主防災会の防災倉

いる。 自主防災会は23地区あり、 理確認は年数回行っている。 18地区に補助金を支給して 危機管理監

考える。

いと

養田 をみると、 促進をお願いする。 を高める必要があると思う。 織にあり、近年の災害状況 今後、 地域防災の要となる組 自主防災会に関し 市の積極的な活 地域の防災意識 7

# 地域公共交通について

地域では定期便がなく 徒が出ている。 げないとバスに乗れない生 が生じており、ホームルー 部の学生の帰りの便に支障 ムや部活動を早めに切り上 現在の取組では、 また、 部

U を徒歩で行かないといけな 隣バス停までかなりの い場所がある。 高齢者には

防災倉庫の管 する児童・生徒が支障なく 発生している。通学で利用 これらの改善はどのように ンドタクシーが活用されて 利用できるのが望まし いて校時とあわない事例が していくかを伺う。 市長公室長 いるため不公平感がある。 大変つらく、近隣ではデマ

一部路線にお

とらわれず、 がおられることは認識して があり、不便を感じる市民 今なお充実していない地域 し、また、交通空白地域は じ地域公共交通会議で協議 等で協議する。 いる。今までの運行形態に 体の利用を考えて必要に応 夫に努め、 ダイヤ改正について、 ワーキング会議 研究と創意工 全

その 1

距